

杜のたより

第62号

青空給食



5月19・20日に青空給食を行いました。今年は2日間とも天気恵まれ、気持ちの良い風を感じながら外でお昼ごはんを食べました。お好み焼きや串カツ・おにぎり・アイスなどボリュームたっぷりのご飯と久しぶりのビール（ノンアルコール）とご馳走を前にして気分が楽しくなったようで、歌を披露して下さった入居様がみえ、みんなで手拍子をしながら盛り上がりました。また隣の席の方に飲み物をお酌する姿もみられ、入居者様同士で交流を深められたようです。来年の青空給食も楽しみです♪



流しそうめん



7月に流しそうめんを実施しました。「冷たくて美味しいね」と皆さん喜んで食べられていました。なかには食べることを忘れるほど夢中になって流れてくるそうめんを取る方もみえ、お椀の中がそうめんいっぱいになるなんてこともありました。そうめん以外にもみかんやミニトマト、マンゴーも流し、入居者様と職員一同大盛り上がり！久しぶりの屋外での行事は、良い気分転換となりました。

研修委員会（リーダー研修）

当施設には職員の資質向上を図る為、外部・内部研修の派遣及び実施を担う研修委員会が設置されており毎年、研修計画に基づき職員研修を実施しています。

去る、7月13日（水）・8月3日（水）。職員育成の一環として株式会社日本クリエイト様より講師をご派遣いただきリーダー研修を実施しました。リーダー自身の自己理解から、役割理解後輩職員の育成について各リーダー真剣な面持ちで2日間の研修に臨みました。自分はどんな相手を信頼できるのか、どんな役割を上司や部下から求められているのか、改めて文字にして言葉にすることで様々な気づきがありました。

研修での学びを業務に活かし、リーダーとしての目線で入居者様・利用者様のより良い生活の支えとなるよう努めて参ります。

防犯訓練

去る、7月20日（水）第1回目の防犯訓練を実施しました。初めての試みでしたので、左も右も分からないことばかりでしたが、担当して下さった生活安全課署員の皆様、立会いのもと訓練を行いました。今回は、「来訪者と見せかけて不審者が来たら、どう対応するか」をテーマに掲げ、窓口になる事務員を筆頭に不審者を退去させるといった内容の訓練でした。訓練後に担当の方より、評価をいただきました。防犯を行う上で重要なポイントは、①不審者の見極め、②犯人が危害を加えた時の対応、③負傷者の確認・救護対応を行うことです。また、見慣れない訪問者が訪れた場合に職員同士で情報を共有し警戒することはもちろんですが、不審者の特徴や逃亡経路なども記録した方がよいとご指導がありました。訓練を終え、防災訓練とともに防犯面においても一層強化を図り、入居者様が安全に生活を送れるよう職員一丸となって頑張ります。

とろみ剤勉強会

株式会社クリニコの方を講師としてお招きし、とろみ剤の勉強会を開催しました。とろみ剤とは食べ物や飲み物に添加することで、適度なとろみをつけることのできる粉末状の食品です。特に嚥下障害や高齢者などの嚥下機能が低下した方に使用することで誤嚥を予防することができます。

勉強会ではとろみ剤の仕組みや摂食嚥下についてのお話を聞かせて頂き、またとろみの正しいつけ方を実践形式で学びました。上手く溶かしきれずダメになってしまったり、必要量以上を添加するとかえって誤嚥の原因になるため勉強になったとの感想が多く聞こえました。その後、とろみをつけたお茶や栄養補助食品の試食会を行いました。実際に飲んだり食べたりしたことのない職員からは「意外と美味しかった」「口の中にまとわりついて飲みづらかった」等の声が挙がり、有意義な勉強会となりました。

編集後記

今年の梅雨明けは、例年に比べ早く、厳しい暑さが続いています。いかがお過ごしでしょうか？夏の風物詩といえば、高校野球《夏の甲子園》！今年は3年ぶりに吹奏楽の演奏もあります♪エアコンの効いた涼しい部屋でTV観戦を楽しんでみては？室内でも熱中症注意！こまめな水分補給を心がけましょう。

個人情報保護に対する基本方針

社会福祉法人大和社会福祉事業センターは、法人が扱う個人情報の重要性を認識し、その適正な保護のために、自主的なルール及び体制を確立し、個人情報保護に関する法令その他の関係法令及び厚生労働省のガイドラインを遵守し、利用者の個人情報の保護を図るとともに、個人情報の適切な収集、管理、利用、提供を実施し、安全性の確保に努めます。



第62号 令和4年8月10日 ●発行●

社会福祉法人 大和社会福祉事業センター
ハートタウン平成の杜

高齢者福祉施設/デイサービスセンター
訪問介護サービス/居宅介護支援事業所

岐阜県関市中之保 4517-2

Tel:0575-40-0310/Fax:0575-49-3800/E-mail:heisei-m@ccn.aitai.ne.jp



デイサービス



～個人創作～

今年度は個人創作への取り組みに力を入れています。
第1回はフラワーアレンジメント、第2回はカタツムリの制作を行いました。



大小様々な花や葉っぱを各々で選んでいただき、とってもステキな作品となりました。オアシスに挿していただきましたが、長持ちできるよう造花を使用しました。お水を与えなくても大丈夫ですからね(笑)

カタツムリは職員の見本を見ながらではあるものの、どう絵柄を書いていいのか考え込んでしまう方も多数いらっしゃいましたが、完成すると皆さま口々に「かわいいねえ。」と最後まで大事に手にもってご自宅まで持って帰られる姿に職員も大変嬉しくなりました♪
実はカタツムリが背負っている殻はなんと…！
毛糸で利用者様に様々な色で編んでいただいた物なんです！！
参加していただいた方々はblankがあるとおっしゃられながらも器用にたくさんの殻を編んでいただくことができました。



出来たぞー

素敵な殻が背負えました☆



皆さま、ご協力いただき本当にありがとうございました。
今後も皆様が得意なこと・好きなことを聞き取りながらデイサービスでも取り入れ、楽しんで過ごしていただけるよう取り組んでいきます！

Happy Birthday



長寿のお祝い

今年で106歳を迎えられた田口浪様のお誕生日をお祝いしました。施設で一番のご長寿です。職員がお祝いの言葉をおかけすると、「まあ106歳になったか〜、ありがとう。」と満面の笑顔で喜んでみえました。お誕生日会はユニットで行いましたが、9月の敬老会にて田口浪様を含めた長寿の節目を迎えられた方々のお祝いを行います。

ユニット行事



各ユニットで七夕・誕生日会・書道・散歩などの行事を行いました。七夕では、短冊に「たくさん本を読みたい」、「祭りを見に行きたい」など入居者様思いの願い事を書かれました。

また、屋外へ散歩に行った際には外出する機会が減っていたこともあり、「やっぱり外は気持ちがいい」といった喜びの声を聞くことができました。

朴葉寿司



6月2日の昼食に、毎年恒例の朴葉寿司作りを行いました。朴葉寿司の時期がくると、夏の訪れを感じる方も多いのではないのでしょうか。「ピンク色のやつ(桜でんぶ)を上に乗せた方が綺麗やね」「上手に包めんよ」「こんにくべられるかな」など和気あいあいとした雰囲気の中、個性豊かな朴葉寿司ができあがりました。皆さん嬉しそうに食べておられ、やはり自分で作ったものは人一倍美味しく感じたようです。